
議会傍聴アンケート 報告書　 No. 1
※2017年6月1日～30日にご記入いただいたもの。

※いただきましたご意見・ご提言については、一つひとつ真摯に確認をさせていただき、議会として回答をさせていただいております。

※傍聴アンケートにご記入いただいた各議員へのご意見・ご提言について、当報告書には詳細を掲載しておりませんが、本人に伝えさせていただいております。

1．議会傍聴でのご意見など　（6月9日分）

1．議会傍聴でのご意見など　（6月12日分）

6 一問一答は非常に分かり易い。 議会

7
（傍聴した感想・分かりにくかった）興味のある／なしの議題の差で真剣に聞いたかどうかで分かり易さの差になっていま
す。

議会

2

公共施設再配置計画について、土地を借りている公共施設など他の市町村ではあまり考えられないが、矢板市では何と
も思っていないのか不思議です。都市計画区域は非線引きが無いといいながら都市計画税を払っているのはわずか３割
程度であり、最高税率をかけているのは不思議、不公平ではない。他の近隣の市町村は最高税率を設けているのは皆
無。都市計画区域が非線引だとすると、全部から一律に課税するか、今払っている３割くらいしか払っていないものを最
高税率を大幅に下げるべきだ。公共下水道でも都市計画税を払っている所でもまだ接続できる状況になっていない所が
あるのに都市計画税を払っていないのはおかしい。塩谷病院、ヨークタウンも都市計画税は払っていない。

ご意見として承ります。 議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

1 知らないことがたくさんあり　たいへん勉強になりました。

ご感想ありがとうございます。

議会

2 質問も良かったし、答弁も良かった。 議会

3 答弁がはっきりし、また質問も良かった。 議会

4 初めての議長を見たかった。 議会

5 （傍聴）はじめての事であり判断困難。但し市長答弁はわかりやすかった。 議会

2017年7月31日

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

1 サッカー場予定地について、市と議員の問答が長く感じてよく意味がわかりません。
ご意見ありがとうございます。
傍聴いただいている皆さまに分かりやすい問答となるよう努力してまいります。

議会
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23 （議会だよりについて）陳情の結果について、否決の場合は詳しい理由と反対の率を記入。

陳情結果の賛否が分かれた場合、賛成者、反対者名は掲載しております。賛否の詳しい理由
については、ホームページで常任委員会会議録及び本会議議事録を公開しておりますので、
そちらをご覧ください。なお、議会だよりへの理由の掲載については検討課題とさせていただき
ます。

議会

19 再質問を大いに活用して頂きたい。 ご意見として承ります。 議会

20 陳情について　陳情者に説明や意見を直接述べることができるようにしてほしい。
ご指摘の点については、議会基本条例第5条第3項により、議会が必要に応じて陳情提案者の
意見を聴く機会を設けるものとする旨規定しております。

議会

21 広報紙にのせるために写真撮影できるよう要望。

写真撮影等に関しては、傍聴規則第9条の規定により議長の許可制となっております。

議会

22 写真撮影をさせてもらいたい。 議会

13 分かりやすい話し方の人とはっきりしない人がいた。
ご感想ありがとうございます。傍聴いただいている皆さまにとって聞き取りやすい話し方となるよ
う、各議員心がけてまいります。

議会

14 質問の要旨が理解しにくい（資料に質問内容を直接書いてほしい）。

ご感想ありがとうございます。傍聴いただいている皆さまにとって分かりやすい質疑応答となるよ
う心がけてまいりますとともに、頂きましたご意見については、議員の再認識事項として受け止め
させていただきます。

議会

15 質問者は最初に質問を言い、その後質問理由を述べると良い（質問が分かりにくい）。 議会

16 回答が長くわかりにくい。ポイントのみの回答でよい。 議会

17
前置きが長い。現状、今後の施策もお尋ねであるのでやめるべきです。特にこれらについて調査して、そこにどのような
問題があるかを見出し、質問すべきです。

議会

18 「現状について」の質問には、現状を「お尋ね」ではなく、現状にはこのような問題があるが、市の答弁を求めるべきです。 議会

8 エアコン設置をすみやかに考えてほしいと思います。我が身になって考えてみては。

ご意見として承ります。

議会

9 協議会等の役員人事に関する質問がありました。 議会

10 質問内容と回答内容が形式的になっているきらいがあった。質問数を少なくして、もっと深堀りできる工夫を期待します。 議会

11 質問・答弁が形式的で新鮮味に欠ける。もっと突っ込んだ議論を期待する。 議会

12 日本初として議会は傍聴者に「意見・質問を受けるようにしてほしい」 議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当
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1．議会傍聴でのご意見など　（6月13日分）

7 ２件、議員に対するご意見をいただきました。 個人に対するご意見等に対しては、本人に伝えます。 議会

4 議員が質問をよく説明していた。答弁具体性ない ご意見ありがとうございます。ご指摘の内容については執行部へ伝えます。 議会

5 時間前からよく席についていて良いと思います。　計画の話がよく計画が難しい話がある。
ご感想ありがとうございます。ご指摘の点を議員に伝え、分かりやすい質問になるよう心がけてま
いります。

議会

6
行政区からの意見要望書を提出させていただいております。ある部課においては非常に対応が早く本当に感心しまし
た。本当にありがとうございます。ただし一部のところはまだまだ？対応がいたっていない、やはり子どもの使いではない
ので、はっきりしてほしい、予算の必要性から金がないだけでは　だからいつなの？よろしく

ご指摘の内容につきましては、執行部の方へお伝えします。 議会

1 議員の発言は、大きな影響があることを　もっと理解していただきたい。 ご意見ありがとうございます。議員全員で共有してまいります。 議会

2 （フットボールセンターについて）水面下での話が？国会と同じで、表面に出た時の金額が怖い！
ご意見ありがとうございます。フットボールセンターについては様々な意見がありますが、執行部
の方針を考慮しつつ議会としてより良い案を探してまいります。

議会

3
フットボールセンター反対です。運動公園サッカー場の整備が良い！市役所の体育館をフットボール予定地に移して市
役所駐車場の拡大。

議会

29 （傍聴し、分かりやすいとも分かりにくいともいえないと感じた理由として）質問内容の重要度が高くないため。 ご感想として承ります。 議会

30 議場の照明設備が古くて閉鎖的なイメージ。温暖化対策、省エネの観点からもLED照明に一新したらどうか。 ご意見ありがとうございます。よりよい議場環境となるよう、検討してまいります。 議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

26
（議会だよりについて）第197号での平成29年度予算の説明は分かりやすかったが、財政上の健全度がどの程度なのか
の指標を提示して頂ければ更に理解が深まる。

議会だより制作の際の参考とさせていただきます。 議会

27 本会議中の不規則発言に関するご意見がありました。 議会としての規律が保持されるよう、今後とも取り組んでまいります。 議会

28 フットボールセンターが今後どのようになるかに興味がありました。興味があり特に関心を持ち傍聴をしたところです。 ご感想ありがとうございます。 議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

24 （議会だよりについて）現在のままで十分分かり易いし、発行頻度も今のままでOK。

ご感想をいただきました。今後とも分かりやすい誌面づくりを心がけてまいります。

議会

25
（議会だよりについて）現在の内容に満足している。高齢者には議会だよりを毎回楽しみにいている方も多いと聞きます。
これからも継続して発行してください。

議会
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21 （傍聴した感想・どちらともいえない）はじめての傍聴ゆえ、判断困難。 はじめての傍聴ありがとうございます。 議会

22 市民生活に直接かかわる事案が少ない　。 ご意見として承り、議員全員で共有させていただきます。 議会

23 質問に対する回答が答えになっていない。議員と役所が一体感を感じない。全員の力を使ってほしい。 ご意見ありがとうございます。質問と答弁が噛み合うよう心がけてまいります。 議会

18
質問者の内容を映像を作ってわかりやすくしてほしい。その手段として大型TVを傍聴者にも見える様設置し、写真グラフ
等で説明する。

ご意見ありがとうございます。今後の検討課題とさせていただきます。

議会

19 議会の質問について。公開質問状のような形式を検討願う。 議会

20 再質問が多い。質問の要旨をきちんと伝え、再質問がないような答弁となるようにしてはどうですか。 議会

15 陳情については、賛成反対の比率を明示してほしい。
陳情結果の賛否が分かれた場合、賛成者、反対者名は掲載しております。賛否の詳しい理由
については、常任委員会会議録及び本会議議事録を公開しておりますので、そちらをご覧くだ
さい。

議会

16 陳情について否決の場合は　当事者に理由を直接説明願う。
ご意見ありがとうございます。陳情の審議結果については、陳情者に通知しております。理由に
ついては、ホームページで公開している委員会会議録、本会議議事録でご確認ください。

議会

17 議会で議決したものが市当局で実行したときは、その実行のフォローと対策案を明示願う。 ご意見として承り、議員全員で共有させていただきます。 議会

12 質問者の言葉わかりにくい。たとえばきぬいとプロジェクトとは何か？
ご意見ありがとうございます。分かりにくい言葉には解説を入れる等、分かりやすい質問を心が
けてまいります。

議会

13 議場注意の五「飲食しない」とあるが、水分補給の面から良とするべき。
このルールは、議会の権威と品格を保つとともに、ひいては議会運営の円滑化を図るためのも
のですので、ご理解ください。

議会

14 議会だよりのとじ方は、広報やいたと同じ方向に統一してほしい 今後の検討課題とさせていただきます。 議会

9 いつも同じ方の質問が多くみられますが、私の勘違いでしょうか？16名の議員の皆さんも見たいものですが。あしからず。 ご意見ありがとうございます。ご指摘の内容につきまして議員全員で共有してまいります。 議会

10
質問に対しての市長の答弁がはっきりとわかります　特に言葉の歯切れでしょうか？　市職員の答弁もはっきりと説明して
もらいたい

ご意見ありがとうございます。ご指摘の内容については執行部へお伝えします。 議会

11
フットボールセンターについての質問は、頼もしいと思います。ユーモアもいいものですね。未来の矢板市の事を考えて
の事よく分かりました。本当に心配なことですね。

ご意見ありがとうございます。これからもより良い市政実現のために努力してまいります。 議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

8 （感想・分かりやすかった）唯、スムーズに進行できたこと。午前中のみです。 ご感想ありがとうございます。 議会
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1．議会傍聴でのご意見など　（6月22日分）

以上のとおり、報告致します。 　　　　　　矢板市議会議長　和田　安司

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

1
市長の一部答弁に訂正の申し出がありましたが、なぜ謝罪がないのでしょうか？動物愛護の観点からも非常に問題があ
ります。

ご指摘の件について会期中に答弁の取り消しの申し出がありました。議会としては、会議規則
の規定に準じてこれを許可しております。

議会

2017年7月31日
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